
 Actualités & Inspirations de la Paroisse 

 

     29 septembre 2024 : 26e semaine du temps de l’Eglise 

 
 

Dans la série « Une Eglise se meurt ? » :  une Église des maisonnées ! 
 

Vous avez remarqué probablement que les éditos actuels se suivent... sur un même thème « Une Eglise se meurt ? » Vous 
aurez remarqué également que les deux derniers week-end  les feuilles paroissiales n’étaient pas au rendez-vous ! Vous 
pourrez les retrouver sur le site de la paroisse.  

 
L’Église n’est pas qu’église ! ἐκκλησία – Ecclésia – signifie « assemblée » en grec ancien. C’est bien ce mot qui a été choisi 
par les premiers chrétiens. 
 
On ne pourrait imaginer un chrétien vivre isolé sans aucun souci de l’autre. Même l’ermite est en communion de prière avec 
le monde. C’est bien la connexion à l’autre et à l’Autre, Dieu, qui fait que nous sommes Église. 
 
Mais faire assemblée, c’est un chemin. « Aimez-vous les uns les autres, comme je vous ai aimés » (Jn 15, 12), ça a beau 
être un objectif, il nous faut du temps pour y parvenir.  
Cela peut même nous freiner de faire ce pas vers ce bâtiment église où l’on a plutôt l’impression que ce n’est pas tant 
l’assemblée fraternelle qui s’y retrouve, mais plutôt le jugement ou la critique de l’autre. 
 
Oui, apprendre à faire Église, c’est long et c’est difficile pour tous, il nous faut nous connaître les uns les autres pour parvenir 
à nous aimer tous.  
 
Souvent, nous avons plus de facilité à prendre part à des discussions dans des petits groupes, au sein de nos familles ou 
avec des amis.  
L’assemblée première doit peut-être être alors celle-ci. C’est l’assemblée qui nous est le plus naturel. Celle qui nous est 
agréable. Si nous traduisons, c’est l’Église la plus naturelle et la plus agréable. 
 
L’Église première était bien celle des maisonnées. Les premiers disciples, en difficultés pour se retrouver publiquement, 
par risque de condamnations se retrouvaient dans de petits espaces pour lire la Parole de Dieu ensemble et partager le 
repas du Seigneur. 
 
Quand nous sentons le grand corps de l’Église être en difficulté, il peut être bon de renforcer ses membres en prenant 
l’occasion de ces maisonnées, c’est un retour aux sources de la première Église. C’est se nourrir à la première branche de 
l’Église des Apôtres. 
 
Faire Église c’est finalement se rassembler à quelques-uns, cela suffit : « En effet, quand deux ou trois sont réunis en mon 
nom, je suis là, au milieu d’eux » (Mt 18, 20). 
Prendre le temps de lire la Parole de Dieu ensemble, échanger sur ce que l’on en comprend, prendre le temps d’apprécier 
la parole de l’autre, mon frère, ma sœur, et la Parole de l’Autre, Dieu. Repartir nourri de nos échanges et apprécier chacun. 
Si nos maisonnées parviennent à s’aimer les unes les autres, alors l’Église des maisonnées aimera. 
 
Faire Église finalement, ce n’est pas remplir les bancs du dimanche dans le bâtiment église. C’est avant tout se retrouver 
pour prendre le temps de s’aimer. Commençons donc avec ceux avec qui c’est le plus facile, nos petits groupes de proches, 
pour ensuite élargir peu à peu à tous les autres. 
Que nos maisonnées soient les lieux de partages et d’amour les uns pour les autres, nous portant par la prière et les 
moments conviviaux. Alors nous parviendrons à être Église ensemble et toujours mieux comprendre que l’Assemblée est 
l’essence même de l’Église.  P. Olivier FLEAU, osfs 

Questions pour le partage en petits groupes ou en famille : 

- Et moi, qu’est-ce que je trouve d’important dans le partage avec les autres ?  
- Comment mettre en place une « maisonnée de partage de la Parole » près de chez moi ?  
- Qu’est-ce qui peut m’être difficile ou heureux en vivant cette expérience ?   

 


